
 

審議会等議事概要 

 

平成29年度 第６回 滝川市営事業等調査審議会 議事概要 
                                              

日 時 平成29年12月26日（火曜日）午後３時00分～午後３時20分 

開催場所 滝川市役所８階 大会議室 

出席者 

佐野会長、齊藤副会長、木村委員、秋保委員、白木委員 

（欠席：居林委員、松尾委員、中村委員） 

前田滝川市長 

事務局         ：中島総務部長、鎌田総務課長、 

橋本総務課長補佐、壽崎総務課係長 

諮問事項所管部（建設部）：高瀬建設部長、山崎建設部次長、尾崎都市計画課長、 

田村都市計画課長補佐、水田都市計画課係長 

議 事 

１ 開 会 

・委員の出席状況の確認 

 

２ 前回議事録の報告 

（総務課長補佐） 

議事録案の内容につきましては、いつものように予め会長に全体のご確認をい

ただいておりますが、各委員におかれましてそれぞれの発言に関しまして、ニュ

アンスの違い等があるようでしたら、ご指摘いただければと思いますがいかがで

しょうか。 

― 意見等なし ― 

 それでは、この内容で議事録を確定させていただきます。 

ここで、大まかに前回会議の結果をおさらいさせていただきますが、前回会議

の要点としては、次の３点ということになります。 

  

 ① 第４回会議からの積み残しの課題である下水道使用料体系の見直しの内容に

ついて結論を得たこと 

 ② ①を除いた部分の答申書暫定案についての審議において、修正意見を頂いた

こと 

 ③ ①の部分について、事務局で結論を持ち帰り、答申書案に反映させたものに

ついて、改めて委員に対して書面にて意見照会を行い、会長にそれらの取扱い

について審議会としての最終判断を委ね、答申書の最終確定とするということ

の確認 

これらの結果をもって、いよいよ本日の最終の会議ということになりますの

で、よろしくお願いいたします。 

 



 

（会長） 

  ただ今の事務局からの説明のとおり、前回会議で答申書の最終確定へのプロセ

スとして、改めてそのための会議を開くことはしないで、書面にて各委員への意

見照会を行うこととしたところです。その上で最終的な確認については、私に一

任をいただいたところですが、事務局から答申書確定までの経過について、確認

の意味で改めて説明を求めます。 

 

（総務課長補佐） 

  前回の会議でいただいた修正意見と「見直しの内容」の審議結果を反映した部

分を書き加え、委員各位に１２月７日付けで答申書案を発送させていただきまし

た。 

  その際、修正意見等ございます場合は翌週１５日までに提出をいただきますよ

うお願いしたところですが、意見提出はございませんでした。そこで、その結果

をもって、さらに事務局において用語のばらつきなどについて若干の整理を行っ

た上で、佐野会長と協議をさせていただき、最終確定をみたところです。 

  先日、委員各位にお送りしたものが、その答申書の確定版ということになりま

す。 

 

 （会長） 

  今の事務局からの説明のとおり、審議会としての答申については、お手元の答

申書の内容をもって最終確定とさせて頂いたところです。 

  委員の皆様には、これまでの円滑な御審議にご協力をいただきまして、改めて

お礼を申し上げます。 

  答申も確定し、審議会としての審議はこれをもって終了ということになります

ので、この後は、事務局に進行を委ねますのでよろしくお願いします。 

   

３ 答申書提出 

 （総務部長） 

  それでは、これより、審議会を代表して佐野会長から前田市長に答申書を提出

していただきます。 

 

 ― 佐野会長から市長へ答申書を提出 ― 

 

（会長） 

  夏から審議を開始し、冬に至るまで３つの季節に渡り、審議をして参りまし

た。 

  委員の皆様には、お忙しい中毎回ご都合をつけていただきながら、ご出席いた

だきましたこと、また、事務局には、資料作成等において、私どもの様々な意見

を受け止めていただきましたことに感謝申し上げます。 

 



 

４ 市長挨拶 

 （市長） 

佐野会長をはじめとします委員の皆様におかれましては、７月２６日の諮問か

ら、本日まで５か月の長期間にわたり計６回のご審議をいただいたということ

で、心より厚く感謝申し上げます。 

本市の下水道使用料体系は、平成２年４月の改定が最後となっており、この間

に市民の水需要等は大きく変化をし、その社会変化に対応した下水道使用料体系

の見直しが喫緊の課題となっておりました。 

この課題に対しまして、委員の皆様の真摯なご審議により、今回答申という一

定の結論をいただきましたことは、下水道事業の今後の運営にとりまして、大き

な一歩になることと存じます。 

今いただきましたこの答申を基に、今後は滝川市としての検討を重ね、市民の

皆様にご理解をいただけるようわかりやすく丁寧な説明に努めて参りますので、

よろしくお願いいたします。 

以上、簡単ではございますが、委員の皆様へのお礼のご挨拶とさせていただき

ます。誠にありがとうございました。 

 

５ 閉会 

 

添付 

・会議次第 

・第５回議事録 

・答申書（確定版） 

                                              
  

 


